

UNIDAD NACIONAL

ó Motines SANGRIENTOS

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —
SAN JOSE, COSTA RICA.
SABADO 27 DE FEBRERO DE 1943. — EDICION N.º 529.

TAL ES EL DILEMA QUE SE PLANTEA A NUESTRO PUEBLO SIN DISTINCION DE CLASES

Don León Cortés se queja de que las autoridades lo persiguen y atropellan. Al mismo tiempo anuncia que mantendrá su candi-

datura y que la defenderá a costa de cualquier sacrificio. Nosotros en ninguna forma aprobamos los atropellos que el se-

ñor Cortés denuncia, a pesar de que los autores de esos atropellos resultan ser los mismos militares que bajo la administración del señor Cortés atropellaron a los Partidos de oposición, inclusive al nuestro. Hemos luchado y seguiremos luchando porque se respete la libertad política de los ciudadanos.

Pero como somos realistas nos vemos obligados a reconocer este hecho: que el país va a entrar en una etapa de violencia que sin lugar a dudas harán correr la sangre y conducirán necesariamente a un Gobierno de fuerza.

Entre tanto, los problemas más graves que confronta el pueblo continuarán sin resolverse porque ningún gobierno puede actuar en un país dividido en bandos políticos.

Y la independencia de nuestro país seguirá amenazada de muerte ya que un territorio de la im-

portancia militar del nuestro, no será desalojado por el ejército norteamericano en tanto nosotros no estemos capacitados para defenderlo.

Por eso seguimos sosteniendo, que los políticos, si son patriotas, deben sacrificarse por el país. Deben renunciar a sus diferencias personalistas y unificarse alrededor de un solo candidato progresista y de un programa que contemple los intereses de todas las clases sociales. Sólo unificados podremos planear la reconstrucción de nuestro país en la post-guerra, salvaguardar la soberanía nacional y luchar contra la miseria que nos amenaza.

Si don León y don Teodoro luchan por sus personas, que mantengan sus candidaturas. Pero si luchan por el país, que sacrificen sus candidaturas y lo salven!

WALLACE es el REPRESENTANTE del PUEBLO YANQUI y NO del IMPERIALISMO

Procuraremos que WALLACE constate los CRIMENES que las COMPAÑIAS IMPERIALISTAS COMETEN EN ESTOS PAISES

Ha sido comunicada oficialmente al país la próxima visita del Sr. Vice-Presidente de los Estados Unidos, Henry Wallace, con ocasión del acto de inauguración del Instituto de Agricultura Tropical. Tal visita, del segundo personaje actual de la política del gran país hermano del Norte, reviste en las circunstancias presentes, particular importancia. Se trata de la presencia en nuestro país de una de las grandes figuras humanas de los Estados Unidos, cuyo prestigio internacional reposa principalmente sobre la circunstancia de ser el uno de los mejores amigos de la América Latina. Cuando nosotros decimos que Wallace es un gran amigo de nuestros pueblos, no debe entenderse ni por un momento que se trata de llenar un cumplimiento de tipo protocolario, ni tampoco de un simple acto de cortesía. Nosotros los comunistas, somos los costarricenses que más duamente y en una forma más consecuente hemos combatido la política imperialista norteamericana en América Latina en general y en nuestro propio país en particular. Nosotros, los comunistas costarricenses, estamos empeñados de ciudadanía en la tarea de lograr la independencia económica y política de nuestro país respecto del capital financiero de los Estados Unidos.

Odiarnos como nadie las prácticas de explotación de las compañías yanquis que operan en nuestro territorio. No puede, pues, nadie llamarse a engaño. No estamos adulando a Wallace, ni tratando de con gratiarlo con nadie, al declarar bien venido a este personaje. Estamos haciendo justicia y también demostrando que los latinoamericanos anti-imperialistas somos capaces de diferenciar entre los norteamericanos dignos y progresistas, y los norteamericanos indignos y reaccionarios.

La presencia del señor Wallace en nuestro territorio, tiene que ser aprovechada por nuestro pueblo a fin de acercarlo a su ánimo su propósito de servir la causa de las relaciones amistosas entre América Latina y Estados Unidos. Tiene además que ser aprovechada en el sentido de dejar en la conciencia del gran hombre público norteamericano, el concepto cabal de lo que significa la obra disociadora de la United Fruit Co. y de la Electric Bond and Share. Necesitamos a todo trance que nuestros verdaderos amigos yanquis, como el Sr. Wallace, conozcan que las compañías citadas, lejos de cooperar con la política rooseveltiana de buena vecindad, siembran el odio y fomentan el nazismo allí donde sientan la planta.

El pueblo costarricense le dará una cordial bienvenida al Sr. Wallace. A la cabeza del pueblo, los sindicatos obreros y el Partido Comunista harán flamear sus banderas en acto sincero de concordia americana. Recibirémos en el Sr. Wallace, estamos seguros de ello, un auténtico embajador de todo lo grande y noble que tiene el pueblo de los Estados Unidos. La presencia de Wallace nos hará remontarnos a la memoria de Lincoln y de Jefferson.

El Merodeo no resuelve el problema de NUESTRO CAMPESINADO

Sólo mediante la organización podrán los trabajadores y agricultores mejorar sus condiciones

Algunas personas que reaccionan sentimentalmente, justifican el merodeo de las gentes pobres en las fincas.

Pobrecillos, dicen, tienen razón de robar, si lo que ganan no les alcanza ni para alimentarse ni ellos ni su familia. Son injustas, dicen, esas leyes que persiguen a los merodeadores; y así, hasta con buena intención parece que justifican esa defensa que hace el campesino para poder defenderse del hambre y la miseria.

El Partido Comunista, que siempre ha condenado el saqueo y el atentado personal, también en relación con el problema del merodeo le dice al pueblo que no debe dejarse desorientar por esas reacciones sentimentales que son completamente falsas y que conducen al campesino pobre a gastar su fuerza y su valor en robarse un racimo de plátano

o una gallina—que son pan para hoy y hambre para mañana—porque a los dos o tres días tiene que volver a las mismas andadas, hasta que un día de tantos cae en manos de la policía y su pobre familia queda totalmente desamparada por muchos meses.

El Partido Comunista le señala entonces el camino recto y firme para defenderse de la explotación: ¿Que hay hambre y miseria en el hogar campesino? ¿Que no alcanzan los salarios que ganan? ¿Qué el patrón es un infame explotador que los trata como bestias de carga? El campesino tonto se esconde en lo oscuro de un cafetal y le vea una pederasta; el campesino tonto se salta las cercas y se roba un racimo de plátanos, aunque deje la camisa hecha tasajos en el alambre. Pero el otro, el campesino inteligente, el que sabe que el racimo de plátano

no le resuelve el problema de la miseria en que viven él y sus hijos, ese campesino que usa su cabeza para pensar en las razones que lo hacen vivir en pésimas condiciones de vida, ese campesino que no gasta su tiempo ni su fuerza en pensar en una emboscada contra el patrón o en un buen truco para robarse una gallina, ese campesino es el primero en condenar la actitud de los compañeros que están creyendo que resuelve sus problemas robando chayotes y plátanos.

¿Cuál es, pues, el camino, un poco largo, pero seguro? La organización y solo la organización de los trabajadores campesinos. Organizados aprenderán a defenderse de verdad contra el patrón explotador, contra el hambre y la miseria. Organizados podrán conseguir ayuda del Gobierno

para sus tierras y cultivos, dos aprenderán a defender sus derechos, porque tienen dentro la fuerza de su organización.

No crean los trabajadores campesinos en las frases sentimentales de las gentes que justifican el merodeo; muchos de ellos admiten el merodeo, pero en cambio combaten durante las Garantías Sociales, y tienen horror de que se organicen los campesinos. Celebran las habilidades de los tipos que saben robarse unos chayotes, y condenan al mismo tiempo a los campesinos que se organizan y justifican al patrón que echa a la calle a los campesinos que pertenecen al Sindicato. La organización en el sindicato, es la única arma verdaderamente efectiva contra la explotación.

SE ABREN LAS ESCUELAS EN MOMENTOS EN QUE EL HAMBRE INVADIE TODO EL PAIS

En los primeros días del mes de marzo comenzarán las lecciones, las escuelas y los colegios se disponen a realizar las tareas acostumbradas, al igual de los años anteriores.

Desde que nuestro país entró en la guerra, y en varias ocasiones, hemos manifestado en TRABAJO la urgente necesidad de que nuestra enseñanza tomara en cuenta seriamente esa realidad, le de la guerra y se trazara planes de acuerdo con los diversos problemas que esta situación le plantea a la nación, y por tanto, a la Escuela.

Comienza un nuevo año lectivo y nuestra enseñanza parece que no va a tomar en cuenta para nada la situación por que atraviesa

el país y el mundo en que estamos viviendo.

¿Qué se ha hecho, por ejemplo, o qué se va hacer para que los miles de niños y los centenares de jóvenes de escuela y colegios contribuyan al aumento de la producción agrícola?

Desde la prensa se ha hecho la sugerencia de que las escuelas y los colegios lleven a cabo la actividad llamada de huertas caseras. ¿Hizo respondió o van a responder a esa importante sugerencia? No lo sabemos. Lo posible es que no se tenga ningún plan concreto al respecto, que este año la agricultura, escolar siga el trillado camino de los anteriores.

¿Se ha pensado, antes de abrir las escuelas y los colegios, en la

carestía de la vida que afecta directamente a la mayoría de los estudiantes que son pobres? Sabido es que una gran dificultad para los padres de familia pobres en tiempos normales es la de comprar a sus hijos el material de enseñanza exigido, sobre todo en los colegios. ¿Se ha pensado ahora en reducir el costo de la enseñanza de acuerdo con la crisis que azota a todos los hogares po-

bres? Sería justo que para los estudiantes pobres se hubieran reducido los derechos de matrícula en los colegios.

Sabemos de padres de familia que este año no pondrán a sus hijos en los colegios porque sus salarios no les alcanzan ni para cubrir las cuotas de matrícula ni para comprarles uniforme ni para darles los libros, los cuadernos y los materiales que se les exigen.

De este modo la Segunda Enseñanza deja de ser verdaderamente democrática puesto que a ella sólo tendrán acceso los privilegiados hijos de los padres ricos o pudientes; este carácter antidemocrático es la negación de la igualdad de oportunidades para todos los jóvenes costarricenses, y debió de ser motivo de reflexión de los dirigentes de la enseñanza en las actuales circunstancias.

1 lunes 1º Marzo MITIN SALON CENTRAL DEL P. C.
Organizado por la Célula "Juanito Mora".
Abrirá el mitin el c. Badilla.
Hablarán:
Victor Cordero; acerca de la huelga de zapateros.
Jaime Cerdas; acerca de la Junta de Abastos.

Hacia la Conferencia Nacional de nuestro Partido El DOMINGO 4 de Abril tendrá lugar este acto

El domingo 4 de abril se efectuará la Conferencia Nacional del Partido Comunista. La convocatoria respectiva se había hecho para el domingo 28 de marzo, pero por gestión de la Sección de Turrialba, hubo necesidad de aplazarla por ocho días más.

La Conferencia discutirá y aprobará el nuevo proyecto de estatutos del Partido Comunista formulado por el B. P. La importancia que este tiene se desprende del hecho de que será esta la primera vez

que una representación nacional del P. C. discuta a fondo los problemas orgánicos del Partido. A pesar de que tenemos once años de lucha, la verdad es que nuestra organización aún no ha adquirido la madurez que necesita. Existen numerosos militantes del P. C. que desconocen la estructura orgánica del mismo, por lo simple razón de que no han tenido oportunidad de estudiar y discutir colectivamente documentos relativos a estos problemas. Sumo es el caso de

que el criterio de

de los delegados sobre los nombres de los mejores compañeros para integrar el C. C. Si el nuevo Comité Central del Partido Comunista de Costa Rica, no responde a las exigencias del momento, culpa será de la base del P. C. que no supo escogerlo. La integración de la Conferencia Nacional será la siguiente: Tyes representantes de cada uno de los comités Seccionales; un delegado de cada una de las células del Partido; y 15 miembros del

HOY SABADO HABLARA
Manuel Mora
desde LA VOZ DE LA VICTOR P. M.

Angeles, Arcángeles y Serafines en el Cielo de la UNITED

Una crónica de Carmen Lyra

Siempre que la United ha hecho sus campañas para pasar alguno de sus famosos contrattos, compra cantores criollos con el fin de que exalten sus excelencias. Más de uno de estos criollos venales, nos han presentado a la Bananera como a un dios en EN LAS CELESTIALES MORADAS medio de su paraiso DE LA UNITED FRUIT COMPANY so o cielo. ¡El Paraíso de la United!, decían cuando en la administración de don León Cortés se entregó a la Compañía toda la zona del Pacifico. ¡El Cielo de la United!, cantaba el coro de ticos vendidos a la Frutera.

Cada vez que uno se mete por los dominios de la United y llega a un centro suyo importante, o Zona, como se llaman dichos centros, se recuerda al punto lo del Paraíso o lo del Cielo de la United, y enseguida se hace el paralelo con las categorías celestiales: serafines, querubines, con el cuerpo perdido entre las nubes, regordetes, rubios, lindos, con unas alitas saliendo de detrás de las orejas, sirviendo de almohadón a los pies de la divinidad, que tiene pies como cualquier mortal. Siguen los Tronos, las Dominaciones, las Virtudes, las Potestades, los Principados, los Arcángeles y los Angeles. Como se ve, los Angeles son los que están más abajo. Siendo con perdón de Uds.—la chusma celestial.

Hay Zonas en los dominios de la United, en donde hasta la topografía del suelo se presta para la colocación de las jerarquías de la poderosa Compañía, como ocurre en la península de Osa.

En primer lugar hay Zona y Zonita. En la Zona vive la crema y nata, esto es, los querubines y serafines: las Dominaciones, Virtudes, Potestades y Principados. En la Zonita habitan los seres de menor cuantía, sin pedigríe, los Arcángeles y Angeles, ansiosos siempre de subir a la Zona para estar más cerca de la suprema divinidad, lo que les dará derecho a cocina eléctrica y refrigeradora.

En el cucurucho de la Zona, asoman entre el follaje, las coquetas moradas de los dos machos jefes: Mister Chicken y Mister Duck. Son los serafines de la Zona. A su lado viven las serafinas, unas Misses finas, orgullosas, que apenas si se dignan volver a ver hacia abajo. La casa de Mister Chicken es diferente de la de Mister Duck. Han sido diseñadas según

el gusto de cada uno de los Misteres y según los sabios consejos de su arquitecto. Dentro de ellas todo es reluciente, confortable, bonito; todo está movido por electricidad, desde la chupeta del beibi hasta los cepillos de dientes. En cada una hay una cocina y una refrigeradora eléctrica tan magnífica, que dan ganas de ponerlas en un altar con flores y velas color de rosa. A qué decir que al servicio de la familia está un flamante carro (que hace juego con la cocina eléctrica y la refrigeradora), para llevar rondando a Mister a la oficina, a Misses a sus visitas y a los niños a tomar el aire puro de la mañana, acompañados de su china que allí se llama nurse y que va muy mona, con su cofia blanca y un delantalito muy corrongo. Las dos casas están rodeadas de césped siempre verde y muy bien recortado. Palmeras y árboles tropicales de flores brillantes abanicaban el ambiente. El jardín está adornado de grandes esferas de piedra extraídas de las huacas de indios. Puentes artificiales refrescan el aire y añaden gracia y encanto a la misión de serafines y serafinas.

Un poco más abajo, en la privilegiada región, asoman entre los árboles, unas cuantas casitas muy bonitas, iguales, pintadas de color alegre, todas con el mismo número de habitaciones. En torno de ellas el césped cuidado, las flores, las fuentes y las esferas de piedra indígenas. Están destinadas al Médico de la Zona, al Abogado de la Compañía, un criollo que habla inglés con aire importante y que legaliza todas las pilerías de la divinidad; allí viven también otros altos empleados yanquis y centroamericanos. En esa casa se encuentran el confort americano y los muebles son cómodos y bonitos. Cuentan con cocina y refrigeradora eléctrica, un poquitin menos flamantes que las de las casas de los serafines. Pero de todos modos son cocina y refrigeradora eléctricas. Las señoras querubinas están un si es no envidiosas de las maestras de más arriba y no se quedan atrás en lo de tener batidoras eléctricas para los queques. A la puerta del abogado criollo hay siempre un carro listo como quien dice unas alas para lo que lleven a vigilar a fin de que nadie, ni el Gobierno de la Republica, se atreva a menoscabar los privilegios de la diosa United. Este abogado se ha ganado la gracia de los dioses yanquis, por su servilismo y su acuciosidad para humillar a los trabajadores. Su agachamiento ha sido premiado con esta casa en el segundo plano de la Zona, provista de refrigeradora y cocina eléctricas.

Serafines, querubines, Tronos y Dominaciones ganan (Pasa a la pág. 4*)

Carta del Atlántico

CARTA DEL ATLANTICO, DOCUMENTO ELABORADO POR ROOSEVELT Y CHURCHILL Y RATIFICADO LUEGO POR LA U. R. S. S.

¿HACIA DONDE VAN LAS TRES GRANDES POTENCIAS? ¿COMO SE ORGANIZARA EL MUNDO EN LA POST - GUERRA?

Declaración conjunta del Presidente de los Estados Unidos de América y del Primer Ministro Churchill, representante del Gobierno de Su Majestad en el Reino Unido quienes, habiéndose reunido, juzgan conveniente hacer conocer ciertos principios comunes de la política nacional de sus respectivos países, sobre los cuales se fundan sus esperanzas de lograr un porvenir mejor para el mundo

(DECLARACION RATIFICADA EN TODOS SUS PUNTOS POR LA UNION DE REPUBLICAS SOCIALISTAS SOVIETICAS)

Primer Artículo
Sus respectivos países no buscan el engrandecimiento, ni territorial ni de ninguna otra índole.

Antes de formularse la Carta del Atlántico era difícil decir, por encima de otras la actual guerra, como de la 1914-18, que no fueron más que la lucha entre rivalidades imperialistas. Pero esta declaración de Roosevelt y Churchill ha llenado de fe y confianza a todos los que luchan por la paz y la justicia. Caracteriza de un modo definitivo la actual contienda, como GUERRA DE DEFENSA CONTRA LA AGRESION y no como guerra imperialista.

Los que desde ahora tratan por todos los medios de sabotear la Carta del Atlántico y de infundir desconfianza entre las Naciones Unidas, dicen que la Carta no es más que un "pedazo de papel" y

que sus términos son ambiguos. Alegan que en la guerra mundial también hubo frases como aquella de Wilson de "Asegurar el Mundo para la Democracia", que sin embargo resultó hueca, pues en Versalles se despedazó todo lo que millones de hombres hicieron con el sacrificio de su vida. Estos saboteadores traen a cuento también el dicho popular de que "el tigre no cambia sus pintas", y nos quieren hacer ver que son los mismos países imperialistas los que luchan ahora y que lucharon en 1914. Por otro lado, tratan de asustar con el "imperialismo rojo" de la Unión Soviética. Berlin se desgañita en sus radiodifusiones, para pintarnos un mundo, o cuando menos una Europa, bolchevizada a la fuerza por las "hordas rojas" de la URSS; y los amigos de Berlin, disfrazados de demócratas en América, hacen eco de los (Pasa a la pág. 4*)

Ecoss del Movimiento Obrero

Edificio para los SINDICATOS

Las Organizaciones Obreras de la capital se han propuesto solucionar el problema de un local conjunto, y en la

Sigue triunfando el Sindicato de Zapateros

La huelga acordada por el Sindicato de Zapateros de S. José, ha continuado desarrollándose con magnífico buen éxito. Una serie de nuevos talleres han llamado a la dirección del Sindicato para firmar los arreglos respectivos con el fin de continuar trabajando sobre la base de los nuevos salarios. Los patronos que aún permanecen en su actitud de negativa a cumplir el Decreto son de escasa importancia económica en relación con los que ya están trabajando. La sentencia condenatoria dictada por la Agencia Principal de Policía de Trabajo contra el patrón Gilberto Reyes ha sido apelada. El Sindicato ha enviado inmediatamente su alegato contestando la apelación patronal, y se espera la confirmación de la sentencia por parte de Gobernador de la Provincia.

El movimiento de huelga no ha perdido en ningún momento la disciplina y la responsabilidad necesarias para el triunfo. Los trabajadores que aún están en pie de huelga se mantienen firmes. Por otro lado, nuevas cantidades de dinero han estado recibiendo el Sindicato de Zapateros del resto de las organizaciones Obreras, como actos de ayuda y solidaridad.

reunión de Directivas celebrada el jueves de esta semana, se acordó ya alquilar un amplio local, con todas las comodidades del caso, para el alojamiento de las oficinas de los sindicatos, salones de asambleas y demás necesidades del movimiento. Es un paso más hacia la unidad, hacia la Confederación de Trabajadores de Costa Rica.

En acción el Sindicato de la Industria Cervecera

Dos reuniones generales han celebrado ya los trabajadores de las Fábricas de Cervezas, Refrescos y Similares para dejar constituida esta nueva organización. Ha sido nombrado el CCE provisional, diferentes comités de fábrica y se ha acordado la cuota semanal para los fondos del sindicato. Un cordial saludo para la nueva organización obrera.

Asamblea del Sindicato de Trabajadores del Tabaco

Hoy se celebra una asamblea general de los trabajadores de la Empresa Tabacalera Nacional, afiliados al Sindicato de Trabajadores de Tabaco. Se tratarán en la asamblea algunos problemas de organización, se informará del conflicto pendiente con motivo del despido de algunos operarios y otros asuntos de importancia.

Desarrollo de la PRENSA OBRERA

Ha salido el número de febrero de la Revista sindical VANGUARDIA. Un selecto material de carácter social y obrero trae la revista que debe ser comprada y apoyada por todos los trabajadores. Destácase un importante artículo sobre estrategia y táctica de huelga, que debe ser conocido por todas las direcciones sindicales.

De las GARANTIAS SOCIALES

ARTICULO 55.— Así los patronos como los empleados y obreros podrán realizar actividades para fines exclusivos de su actividad económica, de acuerdo con la ley.

Hasta la fecha, existe de hecho la unión de los trabajadores asalariados, y la de los patronos, para defender sus intereses. Pero no es un derecho amparado por la Ley.

Las Garantías Sociales quieren legalizar este derecho.

Compañero: si Ud. es un pizote solo, está expuesto a todos los caprichos y conveniencias de su patrón salazurero. Que el buey solo bien se lame, está bien para un buey, pero no para un hombre. Y no pierda de vista que para tirar de una carga el buey prefiere que sean dos y no uno. Eso de que el buey solo bien se lame fue refrán "do del pueblo, cuando el zapatero o carpintero tenía un tallerito en el que trabajaba si acaso con sus hijos o parientes. Pero ahora que va pasando la época del apretado, los obreros y trabajadores del campo tienen que unirse para defender sus derechos.

Compañero: si Ud. quiere que no se lo coman, únase a los de su oficio y defiéndase.

En Defensa de las GARANTIAS

Vecinos del Barrio Luján nos informan: Como sabemos que en las transmisiones de radio explican muy bien al pueblo lo que son las Garantías Sociales, hemos tratado de interesar a los vecinos del barrio para que den atención a esos discursos. Para eso edita unos volantes que distribuímos previamente anunciando el tema y los oradores. Mucho dueños de pulperías del barrio cooperan con nosotros sintonizando esas transmisiones para que los clientes puedan oírlos en su establecimiento. Luego se forman discusiones muy interesantes.

Informa un obrero: En las transmisiones de la semana pasada, yo llevé un radio portátil que tengo, y lo gré que diez campesinos de San Pedro escucharán las transmisiones. Ellos no sabían nada de eso: era la primera vez que oían hablar de las Garantías Sociales.

Informa un vendedor de lotería: Yo no pude ir a la pulpería a oír la transmisión, pero como en mi casa tengo radio, logré interesar a varios vecinos, pues se reunieron trece personas y luego hicimos muchos comentarios al respecto.

Conferencia Sindical Provincial de Heredia

Se está organizando una Conferencia Sindical Provincial de las organizaciones obreras de la ciudad y del campo de la provincia de Heredia. El objetivo de la Conferencia es plantear los problemas de organización y los problemas económicos que están confrontando los trabajadores heredianos. El lunes próximo se reunirá la Comisión Organizadora de la conferencia con el Secretario General del Comité Nacional Sindical de Enlace para elaborar el plan de la Conferencia. Se realizarán luego conferencias sindicales provinciales en el resto de las provincias.



¡Pealeamos! NO por un CANDIDATO SINO porque se abarate la vida y SE ACABE la ESPECULACION

No para Conquistar países extranjeros sino para defender las fronteras soviéticas fué creado el EJERCITO ROJO

dice STALIN en la ORDEN DEL DIA del 23 de Febrero

LONDRES, 22. (UP).— El orden del día al Ejército Rojo, firmado por Stalin, según se captó en ésta dice: "Orden del día número 95, febrero 23: Camaradas, hombres del Ejército Rojo, marinos, comandantes, obreros, políticos, guerrilleros y guerrilleras: "Hoy celebramos el 25 aniversario de la existencia del Ejército Rojo. Ha pasado un cuarto de siglo desde que fué creado el Ejército Rojo. Fué creado para luchar contra los invasores extranjeros que se esforzaban en esclavizar a nuestra patria. El 23 de febrero de 1918, cuando, destacados del Ejército Rojo derrotaron totalmente a las tropas de los inva-

jeros sino para defender las fronteras de la tierra soviética. El Ejército Rojo ha respetado siempre los derechos e independencia de todos los pueblos. Pero en junio de 1941 la Alemania hitlerista atacó a nuestra patria violando ruda y torcidamente nuestro acuerdo de no agresión y el Ejército Rojo se vió compelido a lanzarse a la campaña para defender a su tierra contra los invasores alemanes y para expulsarlos de las fronteras de nuestra patria. Desde entonces el Ejército Rojo se ha convertido en un ejército que está trabado en lucha mortal contra las tropas hitleristas, en un ejército de vengadores

camino de las esperanzas fascistas. Nuestra memoria recordará por siempre las heroicas defensas de Sebastopol y Odessa, las tenaces batallas ante Moscú y en las colinas del Cáucaso, en Rzhev y en la zona de Rzhev y ante Leníngrado y han sido los guerreros más heroicos en la historia, los que combatieron dentro de las paredes y fuera de Stalingrado. "En estas grandes batallas los valientes soldados, comandantes y obreros políticos de nuestro ejército Rojo, cubrieron las banderas del Ejército Rojo con eterna gloria y echaron los cimientos de la victoria contra el ejército fascista-alemán. Hace tres meses las tropas del Ejército Rojo comenzaron una ofensiva en las inmediaciones de Stalingrado. Desde entonces la iniciativa ha permanecido en nuestras manos y el temple y la fuerza de los golpes de las ofensivas del Ejército Rojo nunca se han debilitado. Hoy el Ejército Rojo, no obstante las difíciles condiciones invernales avanza en un frente que se extiende sobre mil quinientos kilómetros y casi en todas partes obtiene éxi-



¿Cuáles son las causas de estos fracasos? La relación de fuerzas en el frente soviético-germano ha cambiado. La realidad es que mientras que la Alemania fascista se agota más y más y es más débil, la Unión Soviética desarrolla más y más sus reservas y es cada vez más fuerte. El tiempo trabaja contra la Alemania fascista. La Alemania hitlerista que obliga a la industria bélica europea a trabajar para ella llegó a ser superior a la de la Unión Soviética en equipos técnicos y prin-

9 MILLONES de BAJAS ha tenido el EJERCITO ALEMAN

sos alemanes frente a Poskov y Narva, fué establecido como el día del nacimiento del Ejército Rojo". Desde 1918 hasta 1921 en tenaz lucha contra los invasores extranjeros el Ejército Rojo defendió el honor, la libertad y la independencia de la madre patria soviética. Defendió el derecho de los pueblos de nuestro país a modelar sus vidas como les había enseñado el gran Lenin. Durante dos décadas el Ejército Rojo protegió la labor pacífica y constructiva del pueblo soviético. Nuestro pueblo nunca ha olvidado las tentativas hechas contra nuestra libertad y constants se ha preocupado en acrecentar el poderío

de las violaciones y tropelías perpetradas por la canalla germanofascista contra nuestros hermanos y hermanas en las zonas ocupadas de nuestra patria. El Ejército Rojo llegó al 25 aniversario de su existencia en un momento decisivo de su guerra patriótica contra la Alemania hitlerista y sus cómplices italianos, húngaros, rumanos y finlandeses. Han transcurrido 20 meses, desde que el Ejército Rojo comenzó a librar su heroica lucha sin paralelo en la historia, contra la invasión de las hordas germano-fascistas. En vista de la ausencia de un segundo frente en Europa, el Ejército Rojo soportó solo todo el peso de

Hoy el EJERCITO ROJO es un ejército que defiende la PAZ y la LIBERTAD de todos los pueblos.

del Ejército Rojo, lo ha dotado con equipos militares y técnicos de primera clase, y con todo amor ha contribuido a la formación de los cuadros del Ejército Rojo. Hoy el Ejército Rojo es un ejército que defiende la paz y la libertad entre los pueblos de todas las naciones. No fué creado con el propósito de conquistar países extran-

la guerra. No obstante el Ejército Rojo no sólo ha permanecido firme frente al ataque brutal de las hordas germano-fascistas sino también en el curso de la guerra se ha convertido en una amenaza para el ejército fascista. Durante las duras batallas del verano y otoño de 1942 el Ejército Rojo se interpuso como una muralla en el

VIVA EL PARTIDO BOLCHEVIQUE, inspirador y organizador de las VICTORIAS del EJERCITO ROJO!

tos. En el norte ante Leníngrado, en el frente central, en las inmediaciones de Kharkov, en la cuenca del Donetz, en Rostov, en las orillas del mar de Azov y en el Mar Negro, el Ejército Rojo da golpe tras golpe sobre las tropas hitleristas. En tres meses el Ejército Rojo ha liberado de enemigos el territorio de las regiones de Voronezh y Stalingrado, Chechen-Ingush, norte de Osse-Kakabino-Balkaria y la república autónoma Calmuca, los territorios de Stavropol y Krasnodar, las regiones autónomas de Cherek, Karachayevska y Adigeisk, y la casi totalidad de las regiones de Rostov, Kharkov y Kursk. Se va iniciando el comienzo de la expulsión del enemigo del territorio soviético. ¿Qué cambios han ocurrido durante estos tres meses? ¿Por qué tanto estos fracasos alemanes?

cialmente en tanques y aviones. Era allí donde nos aventajaba. Pero en veinte meses ha cambiado la situación bélica. Gracias a los sacrificios de los obreros y obreras, ingenieros y consejeros técnicos en la industria de guerra de la Unión Soviética, la producción de tanques y cañones ha aumentado durante la continuación de la guerra. En ese tiempo el enemigo ha sufrido enormes pérdidas en el frente soviético-germano, particularmente en tanques, aviones y cañones. En tres meses de su ofensiva del Ejército Rojo en el invierno de 1942-1943, los alemanes han perdido más de siete mil tanques, diecisiete mil cañones, cuatro mil aviones y grandes cantidades de otros materiales. Desde luego, los alemanes se esfuerzan por reponer esos...

(Pasa a la pág. 4)



Recibido el primer envío del pueblo costarricense a la U. R. S. S.

Nuestra compañera Luisa González se empenó en mandar café de Costa Rica a los soldados soviéticos, como una pequeña manifestación de amistad del pueblo de Costa Rica al heroico pueblo que ha defendido, como ninguno otro, la auténtica democracia. Logró recoger, el año pasado, 20 sacos de café, como lo recordarán los lectores. Pero cuando todo estuvo listo, no se pudo hacer el envío por falta de barcos. Ante esta dificultad, se vendió el café y se mandó el dinero que se obtuvo con dicha venta a la RUSSIAN WAR RELIEF INC. que funciona en Nueva York. La compañera Luisa González recibió la siguiente carta en contestación: (traducción) RUSSIAN WAR RELIEF, INC. 11 East 35th Street, New York, N. Y. Murray Hill 6-3203. Partido Comunista de Costa Rica Apartado 758. San José, Costa Rica. Atencion de Luisa González. Señores:

Mucho agradecemos la contribución de \$ 321.00 (trescientos veintidós dólares), de la cual enviamos a Ud. nuestro recibo No 20087 en sobre separado. Nos permitimos agregar que las contribuciones de dinero que nos llegan de otros países fuera de los Estados Unidos, resultan el mejor modo de ayudar a la URSS a través de nuestra organización. Le agradecemos que hiciera extensivo nuestro agradecimiento a todas las bondadosas personas que han ayudado a hacer posible esta contribución, y hágales saber que este dinero se estará a los fondos con los cuales se comprarán medicinas y otros artículos, tales como alimentos, ropa, etc., y que embar-

(Pasa a la pág. 4a.)

Mensaje del Presidente Roosevelt al Ejército Rojo

Washington 22. (AP).— Texto del mensaje presidencial publicado por la Casa Blanca: "En representación del pueblo de los Estados Unidos, deseo expresar al Ejército Rojo en su 25 aniversario, nuestra profunda admiración por sus inimitables proezas, que no han tenido precedentes en la historia. Durante muchos meses, a pesar de las tremendas pérdidas que ha sufrido tanto en sus efectivos como en materiales, transportes y en territorios, el Ejército Rojo ha impedido la victoria de su poderoso enemigo. Le ha contrarrestado en Leníngrado, en Moscú y en Voronezh, en el Cáucaso y por último, en la inmortal batalla de Stalingrado, el Ejército Rojo no solamente derrotó en forma aplastante al enemigo sino que lanzó su gran ofensiva que continúa hasta la fecha en toda la extensión de ese enorme frente de batalla, que abarca desde las costas del Mar Báltico hasta las orillas del Mar Negro, que está costando a los alemanes millones de hombres y pérdidas irreemplazables de enormes cantidades de materiales de guerra, de aviones, etc."

Con grandes actos conmemora Inglaterra el Aniversario del EJERCITO ROJO

Londres, 22. (Por E. Ball de la A.P.)—Con diversos actos oficiales y privados, en Londres, Cardiff y muchas otras ciudades, conmemoró ayer Inglaterra el vigésimo quinto aniversario del glorioso Ejército Rojo. El rey Jorge VI envió a la ciudad de Stalingrado una espada, para conmemorar la heroica resistencia de dicha plaza y la aplastante victoria sobre los alemanes. La espada iba acompañada de un caluroso mensaje de saludo a Michel Kalinin, presidente de la URSS. El ministro de relaciones exteriores Anthony Eden habló en una de las muchas asambleas que se efectuaron ayer, en el Albert Hall de Londres, a la que asistieron varios ministros, la señora de Churchill, el cuerpo diplomático y altas personalidades inglesas y extranjeras. En la asamblea de Newcastle habló el ministro de producción capitán Oliver Lyttleton. En la asamblea de Cardiff habló como delegado

de Churchill el ministro Clement Attle. Eden asestó un golpe a los propósitos de la propaganda de paz alemana, que trata de separar a Rusia de sus aliados, declarando que "si fracasara el comando militar de Hitler ha entrado en juego la charlatanería de Goebbels" y que Inglaterra, los Estados Unidos y Rusia han llegado a un completo acuerdo de cooperación para destruir al eje y para garantizar la paz. "La fanfarria nazi está aquí otra vez. Parte de esa representación está a cargo del útere del bolchevismo, pero no nos es difícil reconocerlo en sus colores: es un viejo conocido que ha sobrevivido a los primeros días del régimen nazi." Antes del acto hubo una parada de tropas británicas y se cantó la Internacional antes y después del discurso de Eden. Otros miembros del gabinete que hablaron en las asambleas fueron: el ministro del Interior Herbert Morrison en el

Brighton; el Ministro de Aviación Sir Stafford Cripps en Sheffield; el ministro de Colonias Sir Oliver Stanley en Manchester y el exministro Alfred Duff Cooper en Glasgow. En muchas de las reuniones tomaron parte los altos PRELADOS de la IGLESIA. A parte del acto de admiración y justicia al Ejército y al Pueblo ruso, estas manifestaciones de entusiasmo sin precedentes han tenido el alto valor político de haber ver al Eje y a los quintacolumnistas de la paz, como los llamó el Presidente Roosevelt, que nada podrá destruir la unidad y colaboración de las Naciones Unidas en su marcha hacia la victoria final. En la reunión de Newcastle, Lyttleton declaró que entre los Estados Unidos y la Gran Bretaña habían enviado a Rusia casi 6.200 tanques y 5.600 aviones entre octubre de 1941 y diciembre de 1942. Dijo, además: "En-

(Pasa a la pág. 4a.)

Cuándo ondeará la bandera de Costa Rica en la U. R. S. S. y la de la U. R. S. S. en COSTA RICA ???

TRABAJO en marcha

A TODOS LOS AGENTES DE "TRABAJO"; A LOS LECTORES Y EN GENERAL A TODOS LOS MILITANTES DEL PARTIDO COMUNISTA:

La Administración de TRABAJO ha recibido aviso de la imprenta de que desde la semana entrante, el precio de la edición semanal de nuestro semanario sufrirá un fuerte aumento.

Las condiciones económicas del momento, actualmente a penas resisten los gastos indispensables que demanda la circulación de "Trabajo" en todo el país. Estamos, pues frente a un grave problema para el Partido, puesto que su principal órgano de propaganda es el periódico.

ANGELES, ARCANGELES y...

—Viene de la pág. 2a.

en oro, aun cuando en el Comisariato se les van los dólares. Una verja de hierro separa la Zona de la Zonita. En el Cielo se habrán también verjas para separar a los más privilegiados de los menos privilegiados. Tal vez por allá arriba la verja sea de oro y de piedras preciosas. En el Cielo de la United es de hierro. A la puerta de la verja hay un ángel con pantalones Army y con así revolver... Recuerda al ángel con una espada de fuego que colocó Jehová a la entrada del Paraíso cuando echó a Adán y Eva después del pecado original. A este ángel le dicen guachimán en su misión humilde y mortal tras el umbral de la Zona y a una perturbadora la digestión o el sueño o el placer de serafines, querubines, Tronos y Dominaciones. Ciertamente que no faltan que rubines, serafines, querubines y serafines pecadoras que sueban de noche en automóvil, con un ángel caído sobre el suelo del vehículo para que el guachimán no lo vea.

Ya las casas del plano superior de la Zonita, son bastante numerosas, todas iguales, con dos dormitorios pequeños para que se acomoden familias pequeñas o grandes. Esto a la Compañía no le importa. Están pintadas con descuido y con colores encubridores y apagados. Todavía hay espés pero ya no está cuidado. Eso sí... eso sí... nos encontramos allí cocinas ni refrigeradoras eléctricas. Las cocinas aquí son de hierro y las refrigeradoras, "hechizas", es decir, o fabricas costarricense en las que las manos de la "de adentro" o la de la señora colocan el hielo.

Las damas de este plano miran para arriba como miran los pobres pecadores la bóveda celeste tachonada de estrellas. Y cuando se reúnen a charlas, repiten los chismes que andan sobre Misses Chickien y fulano y los del querubín tal con la Arcángel Cual. Su ambición, su anhelo es subir hacia las regiones de la Zona y tener una cocina y refrigeradora eléctrica, gozar de las inefables dichas de que gozan los que están más cerca del trono divino.

Casi al nivel del mar, las casas de los servidores más humildes, las de los Arcángels y Angeles, como quien dice. Son muchas, pegadas unas de otras, sin césped, ni fuentes, ni esferas indígenas y sin refrigeradora y cocina eléctrica. Están pintadas de un gris triste y los que moran en ellas ganan en plata. Los serafines y querubines ignoran su existencia.

Y allí abajo, entre los bananales o al nivel del mar, el infierno verde de la United en donde peñan los trabajadores chicos y chicas, ya cortando la fruta, ya regando veneno, ya cargando en el muelle. El paludismo, el guaro y la sífilis los acechan por todas partes, junto con las serpientes venenosas, el abogado cróllo y la policía de la Bananera.

NO PARA CONQUISTAR...

—Viene de la pág. 3ª

Las pérdidas pero esto no será tan fácil pues esto es poco el tiempo que hace falta para que el enemigo se halle en situación de cubrir estas enormes pérdidas en materiales de guerra. Y el tiempo no se detendrá.

La Alemania hitlerista comenzó la guerra contra la Unión Soviética teniendo superioridad numérica en tropas movilizadas y preparadas para el combate en comparación al Ejército Rojo. Fue allí donde ella tuvo mayor ventaja. En 20 meses, desde luego, la situación ha cambiado, también a este respecto. En batallas defensivas y contra ataques el Ejército Rojo desde el comienzo de la guerra ha dejado fuera de combate alrededor de NUEVE MILLONES de oficiales y soldados nazis, de los cuales no menos de CUATRO millones han muerto en los campos de combate. Los ejércitos rumanos, italianos y húngaros que han lanzado a la frontera germano-soviética han sido derrotados totalmente. En los últimos tres meses ciento doce divisiones enemigas han sido destruidas por el Ejército Rojo, 700 MIL hombres han sido muertos y más de trescientos mil hechos prisioneros. Desde luego, el comando alemán temará todas las medidas para cubrir estas colosales pérdi-

das. Pero el primer punto debió ser el ejército alemán en su escape de reservas humanas, por lo cual se desconoce de dónde las sacará para cubrir sus pérdidas. Pero en segundo lugar suponiendo que los alemanes mediante arte de biribiribote pudieran reunir las cantidades necesarias, no por ello será necesario un periodo menor de tiempo para ensamblarlos y capacitarlos. El tiempo no espera. El ejército hitlerista entró en guerra contra la Unión Soviética teniendo casi dos años de experiencia en la realización de operaciones militares en gran escala en Europa y utilizando para ese propósito los medios más modernos de guerra. En el primer periodo de la guerra el Ejército Rojo, naturalmente, no había tenido, ni podía tener tal experiencia militar. Esta era otra ventaja del ejército fascista-alemán. En 20 meses esta situación ha cambiado también a este respecto. En el curso de la guerra el ejército rojo se ha convertido en un ejército veterano. Ha aprendido a superar al enemigo fuera de toda duda, tomando en cuenta su lado fuerte y su lado débil como lo así lo que la ciencia militar contemporánea. Centenas de miles, millones de soldados del ejército rojo dominan el uso de sus armas, fusiles, sables, ametralladoras, artillería, morteros, tanques, trabajo de zapa y aviación. Millares de comandantes del Ejército Rojo han dominado el arte de conducir a sus tropas. Han aprendido a

realizable rápidamente, no podremos asegurar la publicación regular del periódico; y sería gravísimo para el Partido; ¡esto no debe suceder! Tenemos que mantener nuestro semanario cueste lo que cueste.

La Carta del Atlántico...

—Viene de la pág. 2ª

los mismos falsos y traidores argumentos. Falsos y traidores son todos esos argumentos: es cierto que no han dejado de ser países imperialistas los Estados Unidos e Inglaterra. Sin embargo, en lo que va de 1918 a hoy, han evolucionado mucho hacia formas superiores de organización, pues en su seno se han desarrollado uniones obreras que han presionado a sus gobiernos y han formado opinión pública, a la vez que han estrechado sus relaciones con las organizaciones obreras del resto del mundo. Con ello han contribuido a establecer una nueva política internacional, que precisamente ha culminado ahora en las declaraciones de la Carta del Atlántico. Estas mismas entidades obreras y la opinión Pública de los pueblos en todas las Naciones Unidas, son la garantía de que la Carta del Atlántico no se quedará en el papel, sino que se convertirá en próspera realidad.

Mientras desde 1917 a 1941 se violaban los pactos y los tratados, y mientras se dejaba morir la Liga de las Naciones, que nació con un puñal en el corazón, la joven Unión Soviética comenzaba a armar un sistema de relaciones pacíficas con sus vecinos, y ofrecía su amistad a todas las naciones del mundo. A pesar de la hostilidad que le manifiesta han casi todos los gobiernos capitalistas, la URSS NUNCA HA VIOLADO una sola cláusula de los pactos y tratados que ha hecho con otros países. Sus palabras es oro, porque está respaldada por sus actos y por la doctrina que le dio vida y la ha hecho prosperar de un modo maravilloso.

Antes y después de la Carta del Atlántico, la URSS ha declarado su política territorial: "ni una pulgada tomará de tierras ajenas, ni dejará de luchar por una sola pulgada de tierras propias". Ahora que la propaganda antisoviética ha perdido autoridad para falsificar los hechos, como antes lo podía hacer, todo el mundo se ha dado cuenta de la verdad del caso de Finlandia, que se decía un ejemplo de imperialismo sovié-

Esperamos pues, que todos Uds. atenderán estas llamamientos y darán soluciones para resolver este grave problema.

LUISA GONZALEZ, Administradora Gral. de "Trabajo".

tico. Son bien semejantes los motivos de la invasión soviética de Finlandia y la norteamericana del Norte de África, así como en vez de pactos con Mannerheim la URSS destruyó su famosa línea y aplastó sus fuerzas. La Carta del Atlántico es un conjunto de artículos, cada uno de los cuales se apoya sobre todos los otros. El primer artículo es inseparable de los demás, que garantizan la autodeterminación de los pueblos, el libre acceso a materias primas, y otras consideraciones indispensables. Su contenido es revolucionario, y por eso desde ahora es atacada por la reacción. La efectividad que pueda tener la Carta del Atlántico depende totalmente de la lucha por defenderla de las DESDE AHORA hagan los pueblos, sus delegados, y sus dirigentes.

La lucha por socavar los principios de la Carta del Atlántico, ha empezado ya. Se comienza a desarrollar una lucha ciega entre grandes intereses internacionales de los países de la post-guerra. Está en pie la amenaza imperialista de los Estados Unidos en América Latina, amenaza que necesita ser destruida cuanto antes. Las organizaciones antiobreras están haciendo sus planes para evitar que la Guerra de los Pueblos termine en una justa Paz de los Pueblos.

Contra esto, las fuerzas del progreso también están activas. Las inequívocas palabras de Roosevelt y Wallace, de Stafford Cripps, Chiang-Kai-Shek y Stalin, son garantía de ello. En la URSS, en los Estados Unidos, en Inglaterra y en China han comenzado a trabajar comisiones planificadoras para la reconstrucción del mundo después de la guerra. Las organizaciones obreras de todos los países libres se solidarizan internacionalmente y los ejércitos libres, en primer plano el Ejército Rojo, no terminarán su labor con la destrucción del nazifascismo sino que garantizarán que sus camaradas murieron en las batallas, no murieron en vano, sino por hacer posible un mundo libre de guerras y libre de opresión.

operaciones cuando la situación les permite dar cumplimiento a lo dispuesto en los reglamentos. Su fuerza radica en ello. Pero los alemanes son impotentes cuando se completa la situación, y no guardan correlación con esto el aquel párrafo de los reglamentos y requiere la adopción de una decisión independiente. Y es en ello donde está su debilidad principal. Estas son las causas que han determinado la derrota de las tropas alemanas y los éxitos del Ejército Rojo durante los tres meses últimos del conflicto, y que han adelantado que el ejército hitlerista está liquidado y que lo único que le queda por hacer al Ejército Rojo es perseguirlo hasta las fronteras occidentales de nuestra patria. Pensar así sería sobrestimar nuestra propia fuerza y no valorizar debidamente la fuerza del enemigo y el interés de la tierra no de aventurado. El enemigo ha sufrido derrotas, pero aun no está aniquilado. El ejército fascista alemán sufre una crisis por los golpes que ha recibido del Ejército Rojo, pero esto no significa que no pueda restablecerse. La lucha contra los invasores alemanes aún no ha terminado, aunque su desarrollo y se mantiene latente. Sería estúpido suponer que los alemanes cesarán sin luchar un solo kilómetro de nuestra tierra. El Ejército Rojo tiene ante sí una severa lucha contra un enemigo hábil y aun fuerte. Este enemigo requerirá tiempo, sacrificio constante y un esfuerzo y con to-

Forjando el PARTIDO

MARTES 2 DE MARZO.

RECORRIDO DE CELULAS

Célula Moscú: Manuel Mora. C. Braña: Luisa González, C. México: Gmo. Fernández. C. Browder: Marcial Torres. C. 8 de Mayo: Manuel Moscoso. C. Timoshenko: A. Rodríguez. C. Herminio Alfaro: Faustino Carvajal (domingo 7 de marzo).

Cada secretario debe tratar especialmente los asuntos relacionados con su frente de trabajo.

ASAMBLEA GENERAL DE CELULAS:

VIERNES 5 DE MARZO A las 7 de la noche: Organizada por la Célula Juanto Mora.

ORDEN DEL DIA:

- 1) Revisar la asistencia de las Células.
2) Plan de Defensa de las Garantías Sociales: Arnoldo

Con grandes actos...

—Viene de la pág. 3ª

tes militares rusos actuales con el genio de Oliver Cromwell. El Ejército Rojo de nuestros días, dijo, en nada se parece al derrotado ejército del zarismo de 1918. Hizo hincapié en la absoluta necesidad de mantenerse unidos, diciendo: "Ante todo y sobre todo, opino que la Comunidad de Naciones Británicas, los Estados Unidos y Rusia deberán continuar tanto en la paz como en la guerra íntimamente unidos como los que camaradas ante la gran aventura de nuestra civilización". La bandera roja flameó encima de la municipalidad de Cardiff, mientras Attlee hizo uso de la palabra en el teatro más grande de la ciudad ante una asamblea de tres mil personas, además de otras 20 mil que le escuchaban a través de magnafones instalados en las calles adyacentes.

Recibido el primer...

—Viene de la pág. 3ª

carreos con destino a la URSS. Ya se han ido muchos de estos camiones y constantemente se están preparando otros para que sigan y lo va hecho.

Esperamos que todos Ud. continuarán su noble empeño para ayudar en este importante trabajo, como siere de desear que lo hiciera todo el mundo en las Américas para ayudar a las víctimas de la heroica guerra rusa que están peleando tan valientemente en sus frentes.

Hemos remitido una copia de su carta a la Embajada de la URSS en Washington para que la tomen en cuenta.

Sinceramente de Ud, E. V. GERSCH, Secretario del Presidente.

- 3) Informe del trabajo de la célula Juanto Mora: Srio. de la Célula.
4) Revisión general del trabajo de la Sección por Manuel Moscoso.
5) Discusión de las ideas que proponen las células para resolver el problema económico del periódico "Trabajo".
6) Elección del Srio. Juvenil.

NOTA: esta asamblea estará presidida por la célula Juanto Mora, que deberá además más controlar la presentación de carnets a la entrada, y hacer el escrutinio de la votación. Debe movilizarse activamente para asegurar una excelente asistencia. Los militantes que falten sin excusa a esta asamblea se les cancelará el carnet. Cada célula debe tomar nota de esos militantes disciplinados.

CAMARADAS:

La mejor forma de honrar el Ejército Rojo es ser militantes disciplinados y responsables.

da tenacidad los golpes aplicados al enemigo; no darle oportunidad para consolidar sus líneas de defensa, no darle descanso ni de día ni de noche; cortar las comunicaciones del enemigo, rodear sus tropas del enemigo y aniquilarlos si se niegan a depone sus armas. Tercero, propagar las llamas de la guerra de guerrillas en la retaguardia del enemigo para destruir las comunicaciones del enemigo, volar los puentes ferroviarios para obstaculizar el transporte de las tropas enemigas, el transporte de sus armas y municiones. Cuarto, incendiar los depósitos militares; atacar las posiciones enemigas para impedir que el enemigo en retirada incendie nuestras aldeas y poblaciones; ayudar a los avances del Ejército Rojo en todas las formas y con todos los medios. En ello radica la garantía de nuestra victoria. Camaradas, soldados del Ejército y de la Marina Roja, comandantes y obreros políticos, hombres y mujeres de las guerrillas, en nombre del gobierno soviético y de nuestro Partido bolshévico os saludó y os felicito en ocasión del 25 aniversario del Ejército Rojo. Viva nuestra patria, viva nuestra gloriosa Ejército Rojo, viva nuestra valiente Marina Roja, vivan nuestros intrépidos guerrilleros y guerrilleras, viva el Partido bolshévico, inspirador y organizador de las victorias de los Ejércitos Rojos. Muerte a los invasores alemanes. (Firmado) Supremo Comandante en Jefe, José Stalin.